
 
Prot. 04/2020 29/02/2020 

Relazione attività 2019 

Cari soci oggi divideremo l’assemblea in tre momenti importanti: 

- approvazione del conto consuntivo 2019 e del conto preventivo per il 2020; 

- approvazione dello statuto alle nuove normative del terzo settore, questo consentirà 

all’associazione di continuare la propria attività nell’ambito dell’associazionismo 

come APS; 

- approvazione del regolamento adattato allo statuto.  

Ma prima vi voglio rendere partecipe di tutte le attività principali svolte dalla Falco nell’anno 

2019: 

Attività relative all’ambiente: 

Sul tema dell’ambiente l’Associazione si è occupata nel richiedere all’Arpa Molise e agli 

organi competenti il controllo dell’area e delle emissioni, sia nel Comune di Bojano che nella 

zona industriale di Campochiaro. Quest’ultimo richiesto da tantissimi cittadini che lavorano 

nella zona e ci vivono.  

Per quanto riguarda il Parco Nazionale del Matese abbiamo inviato delle osservazioni, alla 

Regione Molise, Regione Campania, al Ministero e all’Ispra, relative alla situazione socio-

economico di tutto il territorio individuato dall’Ispra.  

A seguito dell’Istituzione del Parco Nazionale del Matese è nata la Consulta del Matese (Pres. 

Vincenzo D’Andrea), di cui facciamo parte. Siamo circa 70 associazioni (locali e nazionali) 

che si occupano di ambiente, sociale, cultura e sport. L’obiettivo principale, che accomuna le 

varie associazioni, è quello di alzare il livello di attenzione sull’argomento PN del Matese. Sia 

come Falco che come consulta abbiamo prodotto documenti che potete trovare sul sito della 

Falco al link Parco Nazionale del Matese, insieme ad altra documentazione utile sui Parchi. 

La Consulta è strutturata in due sedi di cui, una centrale sita in San Potito Sannitico (CE), 

l’altra, denominata sede coordinata è a Bojano dove questa sera ci riuniamo e che è coordinata 

dalla Falco nella figura del Presidente.  

Ieri (24/02/2020) il Consiglio Regionale ha approvato una mozione (18 favorevoli e 1 

astenuto) che impegna il Presidente e l’assessore al ramo su questi punti: 

1)  a ritenere la perimetrazione del Parco del Matese così come prevista dalle delibere di 

giunta regionale n. 558\2019 e 2/2020 quale proposta da sottoporre all'attenzione della 

commissione consiliare competente;  



 
2)  a modificare o integrare la stessa, a seguito di confronto con Comuni, Enti e associazioni 

coinvolti nel processo perimetrazione del Parco, tenendo conto dell'indirizzo di inserire, 

laddove non già previste nella suddetta proposta, le aree protette, a partire dall'area di 

Campitello Matese, l'area di Civita di Bojano, oltre che dell'intero territorio delle riserve 

regionali di Monte Patalecchia e dei Torrenti Longano e Longanello;  

3)  a chiedere che venga istituita in Molise la sede del costituendo Parco Nazionale del 

Matese;  

4)  di sostenere l’adeguata rappresentanza della regione Molise nel Consiglio direttivo del 

Parco;  

5)  a valutare l'opportunità del collegamento fra parco del Lazio, Abruzzo e Molise e il 

Parco del Matese;  

6)  a sottoporre entro 30 giorni la decisione della Commissione al Consiglio regionale per 

la decisione finale;  

7)  ad elaborare un documento di programmazione, deciso in Consiglio Regionale, per il 

funzionamento del Parco coinvolgendo tutti gli stakeholder del territorio;  

8)  a comunicare all'Ispra e al Ministero dell'Ambiente la decisione finale del Consiglio. 

Riteniamo che questa decisione è di importanza rilevante, dato che le forze politiche 

rappresentanti la nostra regione, lavoreranno insieme per il bene comune coinvolgendo 

le associazioni del territorio, in tal modo di sicuro il P.N del Matese partirà con il piede 

giusto.  

In collaborazione con il Prof. Michele Tanno abbiamo organizzato il convegno/dibattito sul 

tema: “Valorizzazione di semi, piante e frutti del Molise”, in cui si è parlato dell’importanza 

dei frutti autoctoni del nostro territorio è l’importanza della loro sopravvivenza. 

Abbiamo organizzato, inoltre, la presentazione della rivista Il Bene Comune “Speciale Parco 

Nazionale del Matese”, al quale abbiamo partecipato anche in fase di stesura, con una relazione 

del presidente. 

 

Sociale/Culturale/Educazione Ambientale: 

Nelle scuole si sono realizzati vari progetti ambientali e non: 

In tutto l’Istituto Comprensivo di Bojano e precisamente nelle classi V primarie e I 

secondarie di primo grado, nei Plessi delle Primarie di San Pietro in Valle e Macchiagodena, 

abbiamo realizzato il progetto: “Percorso di educazione alimentare – avvenimenti che hanno 

modificato l’alimentazione dalla comparsa dell’uomo sulla Terra ai giorni nostri”, diviso in 

tre incontri:  

1. Alimentazione ieri e oggi. 

2. Classificazione degli alimenti e disturbi dell’alimentazione. 



 
3. Globalizzazione e alimentazione.  

Questo progetto ha avuto inizio alla fine del 2018 e si è concluso nel mese di Aprile 2019 

trascorrendo insieme agli alunni e alle insegnanti dei plessi che hanno voluto partecipare 

all’escursione, presso la Fattoria didattica La Ginestra di Cercemaggiore. 

 Nell’Istituto Comprensivo di Bojano ed esclusivamente per le Classi III della scuola 

secondaria di primo grado, si è realizzato il progetto: “Legalità”, il percorso è stato strutturato 

in tre eventi.  

- due incontri in classe parlando di “concetto di legalità” e “origine della legalità”; 

- il terzo evento è stato organizzato in collaborazione con il COISP (sindacato di polizia 

di stato), l’argomento dell’incontro è stato concentrato sul “cyborg-bullismo”, 

nell’occasione ha partecipato anche il campione olimpico di lotta Beniamino Scibilia 

che ha sottolineato l’importanza tra sport e socializzazione.  

Inoltre nei plessi di Macchiagodena e San Pietro in Valle abbiamo collaborato con le 

insegnanti al progetto di continuità, nell’ambito del quale, la Falco ha trattato la problematica 

dell’eliminazione dei rifiuti a livello nazionale e locale, con un particolare attenzione dello 

smaltimento della plastica anche a livello mondiale.  

Agli incontri hanno partecipato attivamente, sia nella realizzazione che nell’esporre i concetti, 

la Prof.ssa Oranese Addolorata, il Dott. Regolo Ricci e l’ex Commissario di PS Antonino 

Desiata, che ringrazio di vero cuore per l’impegno e la professionalità,  

Infine abbiamo iniziato nel mese di Novembre 2019 e concluso nel mese di Febbraio 2020, 

un percorso di educazione ambientale dal titolo “Il Parco Nazionale del Matese”, in 

collaborazione con la Sezione CAI di Bojano. Il progetto prevedeva tre incontri: 

- cos’è un Parco e la sua normativa a cura della Falco con la Prof. Oranese e il Dott. 

Regolo; 

- le peculiarità del Matese, a cura di Massimo Martusciello, socio Sezione CAI Bojano; 

- la flora presente sul Matese e le sue caratteristiche, a cura di Domenico Patullo, socio 

Sezione CAI Bojano; 

- l’importanza delle Api per l’ecosistema e produzione del Miele, a cura del Dott. Regolo 

Ricci e l’Apicultore Canzona Valentino. 

Ringrazio i partecipanti agli incontri e alla Sezione CAI di Bojano, nella figura del loro 

Presidente Avv. Colubro Raffaella. 

 



 
In occasione della festa della donna dell’otto marzo 2019, abbiamo organizzato una visita a 

Civita e borghi di Bojano per un gruppo di Avezzano, che ce ne aveva fatto richiesta. Hanno 

collaborato con noi l’Arch. Oreste Muccilli, il Geom. Oreste Gentile e La Trattoria Borgo 

Antico di Civita Superiore (Filindo). Ringraziamo tutti per la disponibilità.   

Il 16 maggio 2019, su richiesta del Comando dei Vigili Urbani, abbiamo collaborato con un 

gruppo di volontari all’organizzazione del servizio di assistenza al passaggio del giro d’Italia 

Abbiamo dato solidarietà agli operi della GAM, sia con comunicati stampa che con la nostra 

presenza ad alcune manifestazioni.  

Da anni chiediamo e continuiamo a chiedere agli organi competenti (ultimo incontro avuto il 

29/02/2020 con l’Assessore Vincenzo Niro della Regione Molise), la messa in sicurezza 

Torrente Rio Bottone. 

 

AREA ADOTTATA 

In data 8/6/2018 abbiamo stipulato una convenzione con il Comune di Bojano per l’adozione 

di un’area verde, denominata ex scuola elementare, area individuata da un elenco di aree messe 

a disposizione dall’Amministrazione oggetto di adozione. 

Abbiamo realizzato un progetto di sistemazione al Comune di Bojano, indicando la volontà di 

realizzare una biblioteca all’aperto.  

In data 25/08/2019 abbiamo inaugurato l’area, qualche giorno prima, abbiamo chiesto al 

Commissario il desiderio di intitolare l’area al Prof. Vito Marra, per il seguente motivo: 

 

questo desiderio è stato accolto dal Commissario che ci ha indicato l’iter da percorrere. In data 

22/02/2020 abbiamo realizzato il nostro desiderio dedicando l’area al nostro amico Vito 

(Nessuno muore sulla terra finché vive nel cuore di chi resta) e nel nostro cuore ci sarai 

sempre.  

Ringraziamo oltre ai componenti del direttivo che hanno collaborato attivamente alla 

realizzazione di quanto sopra esposto, si ringrazia tutti i soci e non che hanno collaborato alla 

sistemazione dell’area, e le ditte: Ferramenta Eduardo Evangelista, DPM Infissi, Mastroiacovo 



 
Lugi, Colozza Antonio, Chiovitti Cosimo, Studio Tecnico Geom. Carfagna Bruno, 

Tommasino Fiori, Terriaca. 

Inoltre si ringrazia il Sig. Michele Di Biase che sta realizzando una scultura e la Sig.ra Vittoria 

Rico, proprietaria dell’edicola, che si occupa ogni giorno all’apertura e alla chiusura dell’area.   

 


